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擅自增加验收条款、违规为企业提供帮助并收受好处费……

淄博通报4起破坏营商环境典型问题
淄博11月16日讯 为进一

步强化警示教育，严明纪律规矩，
推动淄博市营商环境持续优化升
级，近日，淄博市纪委监委通报4
起破坏营商环境典型问题。

淄博市建筑工程质量安全环
保监督站七级职员程纪军擅自增
加验收条款侵害企业利益问题。
2021年，程纪军负责全市建筑能
效提升项目验收期间，未经主管
部门批准，擅自增加验收条款，印

发至各区县要求执行，引发项目
承包商多次投诉。程纪军还存在
其他违纪违法问题，2021年12
月，受到党内严重警告、政务记大
过处分。

临淄区辛店街道办事处原二
级主任科员李志强违规为企业提
供帮助并收受好处费问题。
2017年至2019年，李志强担任临
淄区城南棚户区改造指挥部办公
室主任期间，为多家企业承揽项

目、结算工程款提供帮助，收受好
处费共计21.2万元。李志强还存
在其他违纪违法及涉嫌职务犯罪
问题，2022年3月，受到开除党
籍、开除公职处分，7月被司法机
关依法判处刑罚。

桓台县城乡规划发展中心四
级主任科员王芳违规收受企业所
送消费卡问题。2019年至2020
年，王芳多次收受管理服务企业
所送的消费卡，价值共计4000

元。2022年3月，王芳受到党内
警告处分。

淄博高新区原四级调研员李
恩东违规借用企业钱款问题。
2022年，李恩东借用管理服务企
业钱款20万元，用于购买玉石原
石。李恩东还存在其他违纪违法
问题，2022年7月，受到党内严重
警告（影响期二年）、政务撤职
处分。

上述4起典型问题，有的寻

租设租，私自增设验收条件加重
企业负担；有的收受好处，破坏公
平竞争市场秩序；有的无视党纪，
多次违规收受企业所送消费卡；
有的滥权妄为，借职务影响乱伸
手侵害企业利益。这些问题暴露
出个别党员干部纪法观念淡薄，
服务意识不强，破坏营商环境，损
害党委政府形象，必须严肃处理。

大众日报淄博融媒体中心记
者 任灵芝

“今年春天突发疫情，我们企
业一点原材料库存也没有了，卖
出去的货无法及时回款，新的订
单又得按时交货，那个难关差点
就过不去……”11月16日，淄博
佳兴包装制品有限公司总经理何
玉鑫回忆起年初那场突发疫情带
给企业的冲击，仍然心有余悸。
就在这举步维艰的时刻，张店出
台的金融扶持政策让企业申请到
1000万元贷款，不仅渡过难关，
还给企业发展提供了强劲动力。

何玉鑫所在的企业成立于
2019年，受今年春天的那次冲击
格外大。好在企业看到了张店区
出台的《金融支持企业复工复产
纾难解困若干措施》，及时提出了

贷款申请。银行方面派出工作组
进厂考察，确定企业符合“政银
担”业务实施条件，“仅仅3天，
1000万元贷款便到账了。”

有了这1000万元，淄博佳兴
包装制品有限公司一次性购入了
三个月的原材料，让企业在困难
时期实现了逆势增长。

记者采访了解到，目前，张店
区现有各类市场主体14万户，其
中小微企业（含个体工商户）超
10万户。为提升金融服务实体
经济水平，张店区引导区内银行
业金融机构瞄准小微企业、个体
工商户等重点领域，大力发展普
惠金融，“多位一体”打好服务实
体经济发展的“组合拳”。

张店区地方金融监督管理局
出台了《张店区实施“政银担”业
务暂行办法》，解决授信额度不足
等难题。政府“补位”企业贷款信
用短板。设立政府风险补偿资
金，以此撬动银行和担保机构定
向增信，同时政府“让利”，补血企
业贷款费用。政府性融资担保机
构提供“零费率”担保，缓解了“融
资贵”问题。此外，政府“搭梯”降
低企业贷款门槛。针对无法提供
有效抵押质押物，且正常经营无
涉诉的小微企业贷款需求，担保
机构实行“见贷即保”。截至目
前，通过“政银担”模式已累计发
放贷款432笔，共计3.6亿元。

张店区创新研发微信小程

序——— 贷款服务平台“贷款直
通”，政府引导、银企合作双深化，
着力解决银企信息不对称等情
况，申请人融资需求可一键直达
银行，客户经理第一时间回应客
户，了解需求，给出解决方案，设
立“意见反馈”板块，服务全程由
政府跟踪监督。截至目前，“贷款
直通”平台共收到贷款需求申请
1076笔，实际发放贷款58笔，贷
款金额1783万元。

张店区地方金融监管局银行
保险科科长张政介绍，张店区全
面推行金融辅导员制度，开展宣
传、服务、智囊等“多位一体”服
务。张店区共组建12支金融辅
导队，与全区199家企业建立“一

对一”结对帮扶关系。线上服务
与线下服务相结合，全面铺开“一
对一”进企辅导。此外，发挥银行
桥梁枢纽作用，向企业精准推送、
解读金融政策。自金融辅导工作
开展以来，已累计向辅导企业放
款9.63亿元。

在解决中小微企业续贷难问
题上，张店区制定出台《张店区中
小微企业应急转贷资金暂行管理
办法》，对符合银行信贷条件，贷
款即将到期而足额还贷出现暂时
困难的重点企业及中小微企业，
提供短期转贷周转资金，帮助其
维护银行信用获得银行融资。

大众日报淄博融媒体中心记
者 徐晓会

夜色中，1万斤大白菜在张店卸车

淄博11月16日讯 “我们
接到了咱们淄博商厦领导的电
话，让我们再运1万斤大白菜过
来，今天上午就开始忙着收获和
装车。”11月15日晚，辛苦了一
天的韩新己终于露出了轻松的
表情，为了给村里销售大白菜，
他专程从博山赶到张店。

“这两天太忙了，忙点好，忙
点好，抓紧时间把大白菜都卖出
去。”当天晚上，在新玛特超市门
前，随着最后一包大白菜被抬下
车，经过三个多小时的忙碌，韩
新己和两位村民将一万多斤大
白菜全部卸完。

作为博山区博山镇郭庄东
村的“领头雁”，韩新己对郭庄东
村大白菜的销售情况了如指掌：

“现在已经销售了10万斤了，按
照这个速度，我们村的大白菜可
以在长得最好的时间内，全部送
上咱们市民的餐桌。”

张店居民王成吉告诉记者，
以前吃过郭庄的大白菜，品质确
实不错，干净翠绿，炒菜清香。
他自己特别喜欢这款蔬菜，这回
多买点，献出一份爱心。

“非常感谢咱们淄博商厦、新

星超市，还有李挺、王成吉老
师……多亏你们这些爱心企业和
热心市民的帮助，我们郭庄东村
的大白菜才销售得这么快。我代
表村民向你们大家表示感谢。”韩
新己表示，连日操劳和焦虑虽然
让他非常疲惫，但是大家的热情
一直鼓舞着他，希望大家能一直
关注郭庄东村的大白菜。

在夜色中，韩新己跟记者挥
手道别，和两名同来的村民一起
登上了返程的货车，前面还有两
个多小时的路程要赶。16日一
大早，还有8000斤大白菜要赶
紧收获装车……

记者将继续追踪报道爱心
助农活动的进展，如果您有需要
或者可以帮助销售，可以直接拨
打大众日报淄博融媒体中心新
闻热线：（0533）3585000，联系
购买。

大众日报淄博融媒体中心
记者 赵志斌 李波

淄博11月16日讯 “我们
家一共种了9亩地的大白菜，
今年收成好，1亩地能出一万
两千斤，大白菜每斤能卖6毛
钱，这10万多斤白菜就能收入
6万多元！”16日，博山区郭庄
东村村民刘洪银激动地告诉
记者，他们从一早就开始在地
里收白菜，收完之后再把白菜
的外叶剥掉，最后装车。

刘洪银和几名村民收获
的这1万斤白菜，都是给淄博
侑念文化传媒有限公司董事
长李挺准备的，打算明天送往
淄川区昆仑镇。“我们在了解
村子位置以及大白菜的品质
后，决定去郭庄东村采购1万
斤大白菜。”李挺说。

“今年郭庄东村的白菜整体
产量有1500万斤，大部分都销售
完毕，还剩下一些没有卖出去。”
博山区博山镇郭庄东村党总支
书记、村委会主任韩新己告诉记
者，郭庄东村的白菜是早熟品
种，比其他地方白菜早上市。因
为最后这一批白菜收获较晚，又

受到了疫情影响，导致很多外来
的客商无法进货。

“现在我们郭庄东村大白菜
的销售问题得到了社会各界的
关注，我是打心底里高兴。”韩新
己告诉记者，多亏了大众日报淄
博融媒体中心“爱心助农”活动，
现在很多人都来联系他们收
白菜。

记者在郭庄东村看到，村民

们正在紧锣密鼓地收获白菜。
“大家想要吃好的白菜，我们不
怕‘浪费’！”郭庄东村村民告诉
记者，他们一颗一颗地割，一颗
一颗地收拾，一颗一颗地掰掉外
面的叶子，就是要保证品质，让
大家吃上好的白菜！

大众日报淄博融媒体中
心记者 王晓明 王兵 孙渤海
见习记者 吴昊成

“爱心助农”活动启动后很多人联系村里收白菜

爱心企业收购万斤白菜今天送货

地面松软难行，村民合力推车。
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“组合拳”打出实体经济“精气神”
张店区出台一系列政策扶持中小微企业发展


